
La Secretaría de Marina–Armada de México se integra al “Primer Simulacro Nacional 2023”.

COMUNICADO DE PRENSA NÚM.: 048/2023

Secretaría de Marina | 19 de abril de 2023 | Nacional

Ciudad de México. – La Secretaría de Marina-Armada de México informa que, hoy 19 de abril del 2023, en el marco del “**Primer Simulacro Nacional 2023**”, organizado por el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Coordinación Nacional de Protección Civil, esta Institución efectuó simulacro de sismo dentro del Cuartel General del Alto Mando y unidades adscritas.

Esta actividad fue esencial para poner en práctica el protocolo de actuación en caso de desastre. Por este motivo, y para enfrentar los sismos que han afectado a la Ciudad de México, el personal naval aplicó el conjunto de acciones básicas para salvaguardar la vida humana y mitigar los daños de las diferentes situaciones que puedan ocurrir.

El evento fue encabezado por el Almirante José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina, quien estuvo acompañado por altos funcionarios de esta Institución, mismos que presenciaron la participación de **5,278 elementos que laboran en esta Secretaría**, realizando distintas actividades a lo largo del simulacro.

Durante el simulacro, se contó con un Centro de Mando y Control y 20 puntos de reunión colocados estratégicamente dentro de las instalaciones del edificio sede, para conformar el Plan de Emergencia Sísmica. De esta manera, se logró integrar y coordinar los esfuerzos de las distintas áreas que conforman el Cuartel General del Alto Mando, esto con el fin de actuar ágil y coordinadamente para reducir los daños o pérdidas durante un sismo; asimismo, acelerar la recuperación de las instalaciones ante cualquier emergencia de gran magnitud.

Entre las actividades efectuadas, destacó la simulación de personal atrapado bajo escombros, instalaciones averiadas, incendiadas, así como prácticas de comunicación logrando seguridad, confiabilidad y rapidez en ellas; actividades fundamentales para una correcta respuesta ante distintos tipos de siniestros.

Cabe destacar que la Institución cuenta con distintas Unidades especializadas para la respuesta a las actividades del simulacro, entre ellas se encuentra el Equipo de Búsqueda y Rescate Urbano (USAR, por sus siglas en Inglés), Equipo de Búsqueda, Localización y Neutralización de Artefactos Explosivos (BLONAE), Brigadas de Respuesta Inmediata (BRI), pilotos de drones, médicos generales, equipo de

bomberos, entre otras. También se dispone con asesores en temas legales, médicos, de Protección Civil y trabajo social, los cuales sirven como consejeros especializados en distintos campos, quienes por su experiencia ante diferentes circunstancias podrán asesorar al Mando durante alguna emergencia.

Además del recurso humano, se contó con la participación de dos binomios caninos, así como de vehículos multipropósito para distintos tipos de escenarios, entre ellos se pudieron observar:

- Vehículos de Plantas Potabilizadoras y Cocinas Móviles.
- Autobuses de transporte tipo Pullman con capacidad para trasladar hasta a 43 personas.
- Vehículos tipo Redila con capacidad de carga de hasta tres y media toneladas.
- Pick ups para brindar escolta de seguridad a los integrantes de los distintos cuerpos de apoyo.

- Camiones de bomberos multipropósitos, cargados con equipo para poder atender extracciones vehiculares y brindar atención prehospitalaria. Asimismo, cuenta con un tanque de cinco mil litros de agua y una capacidad para trasladar hasta a seis elementos de bomberos, con equipo de protección personal contra-incendio y equipo de protección respiratoria.

- También se cuenta con ambulancias con la capacidad de transportar hasta cuatro elementos médicos para brindar atención inmediata dentro del mismo.
- Otro tipo de vehículo que se usa es el Termokíng, el cual cuenta con un sistema de refrigerado integrado, usado principalmente para el traslado de las vacunas.
- De igual manera, el equipo USAR cuenta vehículos de respuesta ante situaciones de desastre.
- Y un vehículo Estación de Comunicación Móvil, para las telecomunicaciones efectuadas durante este tipo de siniestros.

Cada elemento cumple con una función única que, al combinarlas, se obtiene la capacidad de respuesta de la Secretaría de Marina-Armada de México. Una respuesta que se optimiza con cada simulacro que se lleva a cabo en la Institución, con el que se reafirma el compromiso con el pueblo mexicano en el momento que sea requerido.

De esta manera, la Secretaría de Marina-Armada de México reafirma el compromiso de su labor ante la sociedad en operaciones de ayuda humanitaria con el objetivo de Servir a México.

-HONOR, DEBER, LEALTAD, PATRIOTISMO-

-ooOoo-

Contesta nuestra encuesta de satisfacción.

¿Cómo fue tu experiencia en gob.mx?



